

EL ECO TOLEDANO

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO DE INFORMACIÓN

Los pagos en la provincia, adelantados.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo: Un mes, 1,00 peseta.—En las demás provincias: Un trimestre, 3,50; un semestre, 6,50; un año, 12,00.—En el extranjero: Un año, 20,00.
Número corriente, 5 céntos.—Idem atrasado, 10 céntos.

Fundador-Propietario: ANTONIO GARIJO

Director: EMILIO BUENO Y GALAN

Redacción y Administración: Calle del Comercio, núm. 12, tel. 89, donde se dirigirá toda la correspondencia.

PRECIO DE ANUNCIOS

En la cabecera de la 1.ª plana, línea, 0,50 ptas.—En 1.ª plana, línea, 0,25.—En 2.ª plana, línea, 0,15.—En 3.ª plana, línea, 0,10.—En 4.ª plana, línea, 0,05. La 4.ª plana, 35 ptas.—Media id., 15.—Un cuarto de id., 6.—Comunicados y reclamos, línea, 0,25.—Esquelas funerales, en 1.ª plana, 10 ptas.—En 3.ª y 1,50

RASGO DEL DIA

El rey caballero

«El rey caballero», titula *The Daily Mail* una crónica, destinada a poner de relieve la romántica intervención del rey de España en el conflicto europeo.

La intervención de D. Alfonso XIII es tan simpática, tan hidalga, tan generosa, que con ella tienen que estar conformes todos los seres bien nacidos.

La determinó una pobre muchacha que con los ojos llorosos y el corazón atribulado se acercó a las gradas de su Trono.

Escuchadlo bien. Es una página de alta caballería que parece arrancada de los libros de la Edad Media, cuando Ricardo Corazón de León iba a la conquista de Palestina, y cuando los Anjou y los Valoy rendían sus lises a las plantas de una dolorida y atribulada dama.

En un pueblo de Francia lloraba una pobre muchacha sin ventura. Su prometido, el galán llamado a darle su nombre y sus hijos había ido a la guerra a defender el suelo patrio tras de la enseña tricolor.

Y en un fiero combate había desaparecido, sin dejar rastro. Acaso quedó entre los montones de muertos y heridos abandonados en la retirada. Al pasar luego lista a muchos kilómetros del lugar de la acción, el teniente X no respondió al llamamiento.

Y en el cuartel general le incluyeron en la relación de los desaparecidos.

Pasó un mes, pasaron dos, y la atribulada doncella no tuvo noticias de su bien amado.

Acudió a las Oficinas de la Cruz Roja en Berna y en Zurich, y no pudieron darle el menor detalle consolador.

Entonces tuvo un arranque, un gesto de esos de que sólo son capaces las mujeres enamoradas.

Cogió pluma y papel y escribió una misiva al rey de España. Noticias de su

bondad, de la magnificencia de su corazón, habían llegado hasta el humilde rincón provinciano francés en alas de la fama.

Su esquila, sobre poco más ó menos, decía así:

«Señor: Sois el rey de una nación que hizo de la caballería y del honor un culto. Por eso acudo en mis cuitas a vuestra majestad.»

Y seguía la larga enumeración de sus dolores, de sus afanes y acababa pidiendo la protección real para dar con el pobre teniente prisionero ó muerto.

Don Alfonso recibió la carta quizá cuando regresaba de unas regatas; quizás a la vuelta de una de esas excursiones automovilistas que son la admiración de los más intrépidos «sportmen».

Sonrió piadoso; se puso en comunicación telefónica con su ministro de Estado, y pocas horas después nuestros embajadores en Berlín y Viena visitaban los altos organismos militares de aquellas capitales.

Horas después también llegaban al Palacio de Oriente las nuevas anheladas. Y el mismo rey, de su puño y letra, escribía a la atribulada mademoiselle, consolándola en su aflicción y transmitiéndola los informes de sus embajadores.

La noticia circuló rápidamente por todos los países beligerantes, y una larga falange de madres, de esposas, de hermanos, de novias afluyeron al pie del trono del monarca hispano, solicitando la regia intercesión.

Y D. Alfonso ha tenido que montar en Palacio un gran negociado, dedicado exclusivamente a resolver las consultas que del extranjero vienen como un sollozo prolongado.

Unas son de Alemania, otras son de Francia, ¡hasta de Turquía!

Y los embajadores del rey, en nombre de éste, visitan los campos de concentración, hablan personalmente con los prisioneros, recogen sus encargos y

Abonos "PEÑARROYA,"

Superfosfatos.

Idem.

Idem.

y graduaciones inferiores.

Dirigirse a A. LOSADA.—Agente general para esta provincia.

Plata, 17.—TOLEDO.—Teléfono 110.

ponen en comunicación, a pesar de los rigores de las leyes de guerra, a los seres separados por el infortunio.

Y *Dail Mail*, el gran diario europeo, dedica una columna larga de apretada prosa a contar la generosidad de este rey caballero, que ha sido sensible a las súplicas de las muchachas sin consuelo. Y entre los horrores de la gran guerra, ese rasgo se yergue como un árbol propicio en medio del arenal sin límites.

NUESTRO CANCIONERO

AMOROSAS

En materia de amor, tengo entendido, que la ofensa más grande es el olvido,

Si es un niño el amor y tales daños nos acarrea, con sus pocos años, no es mucho que me asombre de los que hacer podría siendo un hombre.

Amor es prinda que se adquiere hecha, y que nos suele estar ancha ó estrecha, pues es cosa sabida que rara vez resulta a la medida.

El llanto del amor tiene el encanto de hacer feliz al que ha causado el llanto.

Carnet diario

Notas de la campaña

Los alemanes siguen avanzando, dejando a su espalda la ciudad de Narew.

El frente francés sigue el cañoneo en toda la línea.

En el italiano los soldados del general Cardona están percatados de que éste procura economizar en cuanto le sea posible la vida de sus soldados, y por eso éstos la campaña la efectúan con bastante tranquilidad.

La cuestión de los Balcanes sigue en el mismo estado que en nuestras notas de ayer indicábamos.

Un telegrama de última hora anuncia

que se está librando un encarnizado combate en los alrededores de Dixmude.

Otro de procedencia alemana nos relata que se están embarcando numerosos contingentes de fuerzas italianas destinadas a operar contra el puerto turco de Esmirna, en Asia.

Filosofía barata.

La vuelta del trabajo.

Todas las tardes, como un burgués anonadado ante la tragedia oficiosa de mis ideas inconclusas, miro desde el ventanuco de mi alcoba la salida de los trabajadores, y tengo piedad para ellos, mártires de un ensueño, que nunca llega a convertirse en redención. En sus rostros curtidos, llenos del dolor de sus amarguras, he notado la afrenta de su condición social, comprendiendo la razón de su odio hacia nuestra constante inactividad.

Caminan deprisa, y van en grupos, como prisioneros libertados que aún temen, el retorno a ese obligado encierro. Y al verlos unidos, fuertes y poderosos, se piensa en que la domesticidad de esos leones encierra un gesto de fiera amonazante.

Si el socialismo imperante no fuera, como todas las clases políticas, donde acariciando al pueblo se le roba los bolsillos, si las sabias doctrinas que predicó Marx; no se desatendieran de un modo tan irrespetuoso, dando el ejemplo edificante de ayudar a Europa a fortalecerse para lanzarla después a la guerra; si el apostolado socialista, en fin, tuviera como base sanos principios de honradez, yo sería el más devoto de esa idea tan sublime. Cuando los trabajadores retornaban de sus rudas faenas, he notado en mí una sincera simpatía hacia a esa clase social, tan maltratada, y al establecer una comparación entre nuestros defectos de parásitos y sus virtudes obreras, los he juzgado más dignos que nadie de ocupar un lugar preeminente en la sociedad.

Hay momentos, en nuestra condición de soldados indolentes, órganos sintéticos de una España dormida en la decadencia, en que abrimos los ojos, naciendo de un modo intenso a otra vida donde sentimos la vigorosidad de un pensamiento rebelde. Y en uno de esos instantes, tan decisivos y tan íntimos, mímente ha visto surgir entre unas nubes, diáfanas la estatua de la protesta. Y lo que hay en mí de hombre rudo, ese anquilamiento, sobre mi corazón, de unas doctrinas imposibles de creer, se ha alzado señalando a la Providencia; mientras que con la otra mano recogí fraternal y amparadamente a los proletarios y escuchando sus gritos de revolución, los enardecía.

Entre el farrago inmenso de novelas y cuartillas donde se exprime y se llena mi pobre entendimiento, he tropezado con una obra intitulado *El Doctor Rameau* y original de Jorge Onhet, ese genio taciturno, que siendo rechoncho y de ridícula presencia, pintaba tipos iguales que el suyo y los desprecia con el fatigazo de su prosa, para que el lector huyera de una sospecha imposible. El médico era materialista, sencillamente porque en sus profundas investigaciones científicas, jamás dió con la punta de su escalpelo con otra cosa que con la materia y su razón se negaba a admitir las cosas inexplicables.

En una de sus polémicas con el ateo Talvaune, católico fervoroso, el doctor Rameau, habla de esta admirable manera:

«Si cuanto existe ha sido hecho para uso del hombre, ¿a qué los animales dañinos, a qué las plantas venenosas, a qué las enfermedades?»

En una de esas tardes en que el sol se esconde, como un horario fatidico de nuestros contados momentos, haciéndonos comprender esa eterna y horrible amenaza del tiempo en esa hora placida, plétórica de languidez, yo he compadecido a los que retornaban del trabajo. Y acaso, viendo ante mí la imponente figura del doctor Rameau con sus cabellos

Consultorio-Clinica Operatoria

D. Ramón María Delgado

Núñez de Arce, 23, teléfono 10.-TOLEDO

MEDICOS CONSULTORES

DOCTOR DELGADO

Del Hospital de San Juan Bautista.
Medicina y Cirugía general.
Todos los días, menos los domingos, de 3 a 5.

DOCTOR FERNANDEZ-CRIADO

Del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid.
Enfermedades de la Piel, Venéreas y Sifilíticas.
Los domingos, de 11 a 1 y de 3 a 5.

RAYOS X

Radioterapia, Electrotarapia, Galvanocautia, Endoscopia, Masajes vibratorios, Corrientes eléctricas farádicas y galvánicas. Inhalaciones de ozono contra la tos ferina. Análisis químicos. Idem microscópicos. Inyecciones de tuberculinas, de Neosalvarsán (914) y de salvarsán (606).

SOBRINO DE DÍAZ-MARTA

COMERCIO, NÚMS. 13 y 15

Ferretería y Quincalla.

Herrajes de todas clases.

Herramientas y cerraduras inglesas.

Grifería y telas metálicas.

Batería y utensilios de cocina.

Toledo, Comercio, 13 y 15.

en desorden, he juzgado sus palabras, sin comprender la razón, por qué Dios, siendo tan bueno y tan justo, ha creado, para la clase obrera, esos animales dañinos, que son los poderosos llenos de soberbia, esas plantas venenosas, formadas por la semilla de su odio justificado, y esas enfermedades que los hacen morir como a las pobres bestias, mientras quedan abandonados sus hogares...

SIXTO ESPINOSA OROZCO.
Madrid y Agosto 1915.

Cartas á un amigo.

Querido amigo Eduardo: Seguramente te extrañará, y quizá hayas estado intranquilo, al no recibir en tanto tiempo noticias nuestras; pero si supieras, mi buen amigo, las causas que lo han motivado, seguramente hubieras sentido no habernos acompañado para seguir nuestra suerte, ó para haber procurado librarnos del martirio que hemos sufrido por espacio de algunos días, que no puedo precisar, porque hasta la noción del tiempo transcurrido, se me perdió en medio de las atrocidades que hemos presenciado y, en parte, sufrido.

Salimos de Melbourne con un tiempo hermosísimo y gozando las delicias que proporciona la contemplación de esa inmensidad azulada que, cual una extensísima sábana azul-verdosa no movida siquiera por una leve ráfaga de viento, se extiende ante nuestra vista, nos dirigimos como te dije hacia Nueva Zelanda, para de este sitio seguir nuestro derrotero hacia la isla de Tabor, que ya sabes es el término de nuestro viaje.

Poco tiempo tardamos en hacer el recorrido desde Melbourne hasta las dos islas neo-zelandesas, pero á decirte la verdad, hubiera preferido seguir hasta la isla María Teresa y no haber hecho escala en ese país de semi-antrópofagos, por no presenciar los actos caníbalescos que ante nuestra vista han ejecutado esos comedores de carne humana.

Bueno, amigo Eduardo; á las siete de la mañana ya habíamos perdido de vista las costas australianas y el faro fijo que existe en el puerto de Eden. Como el mar estaba tranquilísimo, nos hallábamos absortos en su contemplación, y cada uno se dejaba llevar de la corriente de sus pensamientos. Apenas hablabamos; Rogelio no podía estar quieto en ninguna parte; iba y venía incesantemente, bajando y subiendo de cuando en cuando á cubierta para aborberse de nuevo en la contemplación del mar, y algunas veces murmuraba palabras incoherentes. Parecía que su imaginación se fijaba tenazmente en Nueva Zelanda.

¿Adivinaba lo que en aquella inhospitalaria isla nos había de ocurrir? ¿Rehacía en su mente toda su historia, y reaparecería ante sus ojos todo el pasa-

do de aquel país funesto? ¡Así debía ser! Arribamos ocho días después de nuestra salida de Australia al puerto de Anckland, y después de una breve inspección de aquellos contornos nos internamos en la isla que había sido testigo de tantos crímenes cometidos con los individuos que cooperaron á su descubrimiento.

En cuatro palabras te diré que los neo-zelandeses constituyen una población valiente, que después de haberse doblado momentáneamente al yugo, disputa palmo á palmo el terreno á cualquier nación invasora. Las tribus de masris están organizadas como los antiguos clons de Escocia, formando grandes familias que reconocen un jefe celoso de la autoridad que ejerce. Los hombres de esta raza, son orgullosos y de ánimo forzado, y ofrecen dos variedades, de las cuales, la una está compuesta de hombres altos y de cabellos lacios, parecidos á los malteses ó á los judíos de Bagdad de raza superior, y la otra la constituyen hombres de menor talla que los de la anterior, rechonchos y que parecen mulatos; pero unos y otros son robustos, activos y guerreros.

Atravesando la comarca, habíamos acompañado durante la noche en las proximidades del río Nacional, y engañados por la niebla, habíamos hecho el campamento en medio de una partida numerosa de indígenas. A media noche, sorprendidos mientras estábamos durmiendo, fuimos presos y conducidos á bordo de una pequeña embarcación.

En el centro de la canoa, con los pies atados, pero las manos libres, nos hallábamos todos los de la comitiva.

No habíamos sido maltratados, pero toda resistencia hubiera sido inútil, pues nuestras armas y municiones estaban en poder de los salvajes, y hubiéramos caído atravesados por nuestras propias balas.

Al día siguiente la embarcación siguió remontando el curso del río. Sobre las diez se agregó otra canoa tripulada por diez indígenas. Al anochechar atracaron los piraguas al pie de unas montañas, cuyos estribos caían, perpendicularmente, á una estrecha playa; veinte indígenas saltaron á tierra y tomaron disposiciones para la noche. Debajo de los árboles encendieron hogueras, y fuimos colocados en el centro del campamento, y custodiados con suma vigilancia. A la mañana siguiente, emprendimos la marcha, y después de un largo rodeo, fuimos conducidos á un pah, que es una fortaleza defendida por un recinto exterior de fuertes empalizadas de 15 pies de altura, á que seguía una estacada, y después una barrera con arpilleras, que cerraba el segundo recinto ó plataforma del pah, que estaba en cubierta de construcciones maoris y de unas 60 chozas, simétricamente alineadas.

Colocados en el centro de un gran

círculo de aquellos salvajes, fuimos groseramente insultados por todos, desde el jefe, hasta la más asquerosa mujerzuela. Después de los insultos, empezó el martirio precursor de la muerte y que no te quiero describir, por no causarte esa impresión tan infernal.

Bástete saber, que viendo próxima la muerte del buen Rogelio, y que empezaban á ensayar en él un nuevo tormento más atroz que los anteriores, no pude contenerme y sacando un pequeño revólver que no me habían recogido, de un tiro maté al jefe de aquellos antropófagos. No te puedo describir lo que entonces ocurrió. Fuimos trasladados á una choza y pusieron bastantes centinelas para al clarear el día ser devorados por aquellas fieras.

¡Qué noche pasamos, amigo Eduardo! ¡Qué recuerdos acudían á nuestra imaginación!

Por ahora solo, te digo que ya estamos libres merced á una rara coincidencia, que en otra te explicaré. Ahora pensamos únicamente en curarnos las heridas que esos bárbaros nos han producido y que por fortuna no son graves.

Recibe el saludo de todos estos desgraciados amigos tuyos y un fuerte abrazo de tu buen amigo

EL DUENDE ROJO.

Tubos de Hierro

para bajadas de canal
Almacén de

Hierro del Arrabal

Teléfono 396

Precios de fábrica

Nuevo hallazgo de una inscripción sepulcral hebrea en Toledo.

Hemos recibido un folleto de este título y que constituye el Informe dado por el erudito orientalista y arqueólogo doctor A. S. Yahuda á la Real Academia de la Historia.

Agradecemos este obsequio por dos circunstancias: la primera, por la fina dedicatoria que en el ejemplar ha estampado á nuestro nombre el autor, y la segunda, por tratarse de un estudio más, toledano, que viene á aumentar la colección de obras y folletos referente á la ciudad imperial que con esmero conservamos.

Se ocupa el doctor Yahuda, nuestro excelente amigo, en este estudio, de la inscripción sepulcral grabada en una piedra que fué cubierta del sepulcro del médico toledano Rabi Jacob, hijo de Rabi Isaac, muerto de la peste en esta ciudad cuando asistía á sus correligionarios atacados de la misma dolencia en el año de 1349 de la Era cristiana.

Esta lápida sepulcral corresponde al número 70 de *Abné Zicaron, ó piedras de recuerdos* de Luzzatto, lo cual aumenta el valor y la importancia de esta obra, pues la perfecta concordancia entre la inscripción recién descubierta en la casa del médico de Toledo D. Francisco López Fando y la transcripción que asimismo hace el expresado autor (Luzzatto), viniendo á sacarse la consecuencia de que si esta lápida sepulcral está bien copiada y transcrita por el original de Luzzatto se sirviera, es lógico deducir que la misma verdad y exactitud encerrarán las demás inscripciones consignadas en la obra de Luzzatto, publicada en Praga—en hebreo—en el año de 1841, y de la que nos donó un ejemplar también el doctor Yahuda, que agradecemos en alto grado.

La inscripción sepulcral indicada dice á la letra como sigue:

«En esta tumba está enterrado un varón de espíritu, un hombre (en todo) entendido, de manos limpias é inocentes, lleno de majestad y sabiduría, de inteligencia y reflexión; discreto en sus consejos y sabio en todos los secretos; bueno para con Dios y para con las gentes; curaba de sus sufrimientos á las almas, siendo descendiente de linaje de los Santos; su nombre era Rabi Jacob, hijo de R. Isaac, descansen en paz en el Paraíso, apellidado «Aben El Sarcasan». Se empeñó durante toda su vida en amar á Dios y aproximarse á Él. Cuando el Todopoderoso hizo empero una brecha en los Santos de la tierra, y la peste los diezmo, entonces fué agregado á sus antepasados, abandonando la tierra y subiendo á la altura. En el doce de Tamuz del año del descanso cayó sobre la mano de Dios para hacer tornar hacia Él á Jacob y concederle un puesto entre sus justos, poniéndole á su frente. Y así dijo el Señor á Jacob: «levántate, sube á la casa del Altísimo para permanecer allí». Jacob emprendió, pues, su camino para ver la faz «del Morador de las luces», saliendo á su encuentro los ángeles del Señor.»

Parece ser que esta inscripción es la más completa que de las citadas por Luzzatto se conserva, y por ello tiene una importancia excepcional que la asignan el carácter de documento epigráfico digno de formar parte del Museo Arqueológico de esta capital ó del de la Corte actual de España.

Gracias mil también damos al doctor Yahuda por mencionar en su estudio-informe nuestros humildes folletos sobre *Médicos y farmacéuticos célebres de Toledo, y sus obras*.

JUAN MORALEDA Y ESTEBAN

Toledo, Agosto 1915.

CINE DEL MIRADERO

Anoche, se celebró la exhibición de las 7.ª y 8.ª series de la preciosa cinta «La Llave Maestra», después de otras cómicas y dramáticas, siendo grandísima la expectación en el público, siguiendo con crecido interés el desarrollo del drama.

Que haya despertado ese entusiasmo en los toledanos la grandiosa película, no nos extraña, porque lo mismo ocurre en el resto de España donde se está proyectando.

Lo que no hemos conocido nunca es esa avalancha de gente junto al Cine, esperando la terminación de una sección para pasar, si es posible, los primeros á la otra, haciéndolo cuestión de fuerza, pues la entrada hay que ganarla á fuerza de puños.

¿En qué consiste? ¿Es la cinta ó las cintas? ¿Es el aparato? ¿Es el operador? ¿Es todo esto junto? Sea ello lo que quiera, es lo cierto que ingresan en taquilla muchas pesetas.

Y ahora, digo (ó escribo) yo: ¿No habría medio de que el público que espera la segunda sección no interrumpiera en las escaleras al que sale de la primera?

Salen y entran muchos niños de corta edad; que algún día van á tener que llorar la rotura de algún remo.

Y roto un remo... se jorobó el barco.

ALEGRÍAS.

TIJERETAZOS

Quien no se aventura...

¿Estás seguro de que el trabajo que estás haciendo es aquel para que naciste? ¿Estás convencido de que es lo mejor que puedes hacer? ¿Sacas de él toda la satisfacción que puede hacerte feliz en la

vida? ¿Has llegado con él á la altura que deseaba tu ambición?

Probablemente, no. Habrás aspirado, sin duda, á mucho más, y lo que hasta ahora has alcanzado es tan sólo una fracción de lo que esperabas conseguir. Pues ¿por qué no lo consigues?

¿Crees que hay algún obstáculo absolutamente insuperable que te impide llegar adonde tú querías? Contesta á esta pregunta: ¿Cuántas veces dices «yo lo haría si...», y cuántas otras has llegado á decir «á pesar de todo, voy á hacerlo?»

No son las grandes dificultades las que te cierran el paso; son meras pequeñeces. No te atreves por temor de lo que dirán tus amigos y de que se burlen de ti y te llamen loco si haces un esfuerzo audaz para mejorar de posición. Te llamarán loco mientras digas que podías hacer tal ó cual cosa fuera de lo común. Pero hazlo, y la risa se convertirá en admiración cuando vean que realmente has hecho lo que te proponías.

¿Quieres ser feliz, verdad? Deseas sacarle á la vida todo el provecho, ¿no es cierto? Pues bien; no te quedes parado en el fangal por temor de encontrar salir de él otros peligros. Puedes vencerlos, si quieres. Al hombre audaz le ayuda la fortuna. Los obstáculos desaparecen cuando se les ataca sin miedo. Sólo parecen insuperables á los miedosos.

De todos modos, vale la pena de hacer un esfuerzo para mejorar de posición. El sentimiento que puede causar un fracaso, siempre será menor que el recordamiento de no haber hecho una tentativa para alcanzar una mejora.

ANTONIO GARIJO

La más completa colección de

POSTALES

con 75 vistas de Toledo, se vende en

GASA DE GARIJO

Comercio, 12

75 postales, 2,25 ptas.

Por 2,50 se remiten certificadas. Aprovechar la ocasión, para tener Toledo artístico en la mano.

Comisión de Monumentos.

Ayer, á las once de la mañana, y bajo la presidencia del señor gobernador civil, ha celebrado sesión extraordinaria la Comisión provincial de Monumentos.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta de varias comunicaciones referentes al Cinematógrafo del Miradero, dándose por enterada la Comisión.

Dióse cuenta de la comunicación de la Excmo. Diputación provincial, requiriendo el presupuesto de la Comisión para 1916, acordando remitirle en la forma acostumbrada y quintuplicado.

Después se dió cuenta por la Comisión especial nombrada para ello, de las sepulturas de formas varias ahora descubiertas y existentes en las ruinas del Circo Máximo, desde la más sencilla para un cadáver, las de dos, ó tres hasta la cámara familiar, todas construídas con roca ó bóveda de ladrillo, y otras con cubiertas planas.

De otras parecidas presentó á la Comisión el Sr. Moraleda una fotografía de un dibujo remitido por el mismo á la Real Academia de la Historia hace ya bastantes años (todas árabes).

Una cámara sepulcral familiar de roca de ladrillo, interesante, ha descubierta hace poco el Sr. Fernández López, concesionario de las excavaciones que en dicho circo Máximo se han efectuado y en las que ha aparecido también la lápida sepulcral de mil dos del siglo XIII

escrita en latín y árabe y ya publicada por el «Boletín de la Real Academia de la Historia».

Enterada la Comisión de cuanto se la expuso con relación á estos descubrimientos, dió por terminada la sesión.

Asistieron la mayoría de los vocales de la misma.

JUNTA GENERAL

La celebró ayer en el salón de sesiones del Ayuntamiento la Asociación Defensora de los Intereses de Toledo.

Lástima grande es que los socios que integran esta Sociedad de altruistas por esta población, no tuvieran también la condición de sacrificadores del tiempo necesario para asistir á sus reuniones semestrales ó siempre que la presencia de los socios fuese necesaria para defender los intereses que le están encomendados.

La sesión de ayer fué de una importancia que no estaba en relación con el número de los asistentes, que serían el 10 por 100 de los que integran la Sociedad, por esto decimos al principio que es una Sociedad de altruistas realzantes.

Como alguien puso de manifiesto el malestar que Toledo padece, y que es parte de causa los trastornos que en Toledo ocurrieron meses anteriores, y que no el pueblo de Toledo sino la negligencia de las Autoridades fué la causa, se propuso y así se acordó, que siempre que en Toledo se prevea como en aquella ocasión se preveía lo que iba á pasar, la Representación de esta Sociedad intervenga hasta donde sea necesario para auxiliar, y si es necesario dar consejos para que los males que en mal hora se elaboraron en perjuicio moral y material de Toledo, no vuelvan á ocurrir.

Que esta Sociedad y la Cámara oficial de Industria y Comercio, sean las defensoras de los intereses de Toledo, al lado de sus Autoridades, que en la ocasión pasada tan triste memoria dejaron de su mando.

Se dejaron de tratar otros asuntos porque daba lástima el considerar que una Sociedad que representa á Toledo lo esté en sus juntas por un número tan reducido de los que la integran en totalidad.

Suscripción á favor de la viuda é hijos del desgraciado obrero Cipriano López, que murió en el accidente del domingo 15.

Suma anterior.....	45,70 ptas.
Un cobrador de la Casa	
«Singer».....	0,50 »
Srta. C. C.....	0,25 »
D. M. González.....	1,00 »
» Francisco Alonso R.-Mota.	3,00 »
TOTAL.....	50,45 ptas.

Ponemos en conocimiento de todas aquellas personas que deseen contribuir á la suscripción abierta por este diario, para socorrer á la viuda é hijos del desventurado obrero Cipriano López, muerto el día 15 en un desgraciado accidente, que se reciben donativos desde diez céntimos.

DE VIAJE

Mañana sale para sus posesiones de Pontevedra, nuestro respetable amigo el director de esta Sucursal del Banco de España D. Eloy Snárez Cobián, á pasar una temporada con su distinguida familia.

Para algunas provincias del Norte sale hoy D. Jorge Pérez.

Ha salido para Villamiel á tomar posesión de la escuela del pueblo, la profesora D.ª Carmen Rodríguez.

A todos deseamos feliz viaje.

Han regresado del veraneo por varios puntos de España, D. Santiago Relanzón, D. Carlos Ferrand y la bella señorita Paula Vargas y familia.

ECOS MILITARES

Gratificaciones

Se concede la gratificación de efectividad á los capitanes de Caballería don Mariano Fernández Alarcón y D. Pedro de Herrera.

Retiros

Se conceden los siguientes: para Soliers (Baleares), al primer teniente de Carabineros D. Antonio Mora; para Vitoria, al coronel de Caballería D. Manuel Fernández de Gamboa; para Baena (Córdoba), al teniente coronel de Caballería D. Rafael Valenzuela; para esta Corte, al comandante de Caballería D. Francisco González Zorrilla, y para Morón (Sevilla), al profesor primero de Equitación don Leandro Costales.

Cruces

Se concede permuta de cruces del Mérito Militar rojas por otras de primera clase al oficial tercero de Oficinas militares D. José Martí y al segundo teniente de Infantería D. José Santojo.

Destinos

Se dispone que los comandantes de Infantería D. Isidoro Pereira y D. Manuel Sánchez Honillo cambien entre sí de destinos.

Se destina al regimiento de Sicilia al segundo teniente D. José Fernández Heredia.

Preparación para Academias

Mañana se publicará una disposición aclaratoria de lo dispuesto sobre jefes y oficiales que se dedican á preparar para el ingreso en las Academias militares, en el sentido de que, en lo sucesivo, tendrán que pasar, los que deseen dar clase de preparación, á la situación de supernumerarios sin sueldo, no pudiendo ser nombrados profesores, hasta dos años después de dejar dicha situación, ni obtenerla, hasta dos años después de haber sido profesor.

NOTICIAS

Juegos florales.—Llega hasta nosotros el rumor de que un entusiasta del «Ateneo de Toledo», D. Julián Díaz Ufano, trabaja con actividad á fin de que con el concurso del Excmo. Ayuntamiento y demás entidades toledanas pueda celebrarse esta fiesta de cultura con motivo del tercer Centenario de la muerte de Miguel de Cervantes Saavedra.

Enfermo.—Se encuentra de cuidado, nuestro amigo el conocido industrial D. Juan Sánchez Juárez.

Hacemos votos por su rápido restablecimiento.

—Es el mejor laxante **Grains de Vals** de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos gramos al cenar. Venta en Farmacias.

Denunciado.—Lo ha sido el maestro albañil Joaquín Tolón, por trabajar el domingo último en una obra del paseo de la Rosa.

Traslado.—El vigilante de policía D. Manuel Rodríguez, ha sido trasladado á Cartagens.

Sentimos la pérdida de este fiel funcionario y le deseamos mucha suerte.

Por cazar sin licencia.—Ha sido puesto á disposición del señor juez de Carpio de Tajo, el vecino de este pueblo Andrés Ribera, por cazar sin la autorización correspondiente.

Por el mismo motivo, ha sido denunciado en Villafranca de los Caballeros, Eusebio Escudero.

La alegría y la tristeza son los dos polos de la vida humana, la tristeza sienta el hombre enfermo de artritis, reuma, ciática, gota, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. antes de tomar la «Piperazina Dr. Grau» la alegría la experimenta el mismo cuando después de usar remedio tan excelente, siente la alegría de vivir por haber recobrado completamente la salud.

Un incendio.—En Mora se declaró ayer, á las dos, un incendio en la casa de D. Antonio López, situada en la calle de Manzaneque.

El fuego se propagó con gran rapidez, extendiéndose á la casa contigua, de la propiedad de D. Manuel Serrano.

Se cree que el incendio ha tenido un origen intencionado, sospechándose en los dueños de las casas incendiadas, que, de común acuerdo, pudieron quemar las fincas para cobrar el valor del seguro á la Compañía aseguradora.

Las pérdidas se calculan en unas dos mil pesetas.

Lactagol Pearson
Tanigeno Bayer-tabletas
Ovarial Merk-tabletas
Melubrina M. Lucius-tabletas
Farmacia de Santos—Plata, 23.—Toledo.

La corrida de Aranjuez.—En representación del Ayuntamiento de Aranjuez, ha organizado D. Ricardo Olmedo una corrida cuyos productos se destinarán á la beneficencia municipal.

La corrida se celebrará el día 5 de Septiembre, coincidiendo con las ferias; se correrá ganado de Domecq, por las cuadrillas de Flores, Posada y Saleri II. Habrá trenes especiales.

No hay ampliación.—Supo ayer el Sr. Dato (por comunicación del ministro de Marina) que había llegado á Santander una Comisión de padres de alumnos aprobados en las Academias militares, con el propósito de rogar al rey intercediera, á fin de que se amplien las plazas, y que dicha Comisión había anticipado su creencia de que su majestad era favorable á tal ampliación.

El presidente del Consejo se apresuró á manifestar á los periodistas que el acuerdo negativo fué adoptado unánimemente por el Gobierno, á propuesta del ministro de la Guerra, y que el rey, como buen monarca constitucional, ni había influido ni habrá de influir en lo que es un acuerdo del Gabinete.

Por blasfemo.—Ha sido puesto á disposición del señor juez de Lillo, por blasfemar en la plaza del pueblo, el vecino Manuel C. Villarreal.

Destinado á la Academia.—Lo ha sido como profesor de ella, el bizarro capitán D. Valeriano Rubio Losada.

Al felicitar á la Academia por tan valiosa adquisición, damos nuestra cordial enhorabuena á tan culto capitán, nuestro buen amigo D. Valeriano.

Higiene y Sanidad pecuaria. Se ha declarado en los pueblos de Bargas y Burguillos, la enfermedad del ganado conocida con el nombre de **carbunco bacteriano**.

El ganado, por orden del señor inspector de Higiene Pecuaria, está aislado y bajo la vigilancia de los respectivos inspectores municipales de Higiene pecuaria.

Onomástica.—Hoy la celebra el conocido industrial y particular amigo nuestro D. Ramón Garrido.

A las muchas felicitaciones recibidas una la nuestra muy sincera.

Administración Principal de Correos.

Horas de entrada y salida de la correspondencia en la oficina central.

ENTRADA	
	Horas.
Correo de Algodor (1.ª exp.) con correspondencia de la línea de Extremadura.....	10,20
Correo de Castillejo (1.ª exp.) con correspondencia de Madrid, Cuenca, Andalucía y Mediterráneo.....	11,45
Correo de Algodor (2.ª exp.) con correspondencia de Madrid, su tránsito y línea de Ciudad Real.....	15,45
Correo de Castillejo (2.ª exp.) con correspondencia de Andalucía, Madrid y su tránsito.....	21,30
Conducción de Bargas con correspon-	

dencia de las líneas del Tajo y Plasencia-Astorga.....	8,40
Conducción de Navahermosa con Polán y Gálvez.....	14,50
Peatón de Nambroca.....	18
Peatón de Layos.....	15

SALIDA

Correo de Algodor (1.ª exp.) con correspondencia para Madrid y su tránsito.....	6,25
Correo á Castillejo (1.ª exp.) con correspondencia para Andalucía.....	8,95
Correo para Madrid con su tránsito.....	11,40
Correo de Algodor (2.ª exp.) con correspondencia para Madrid y línea de Ciudad Real.....	13,20
Correo á Castillejo (2.ª exp.) con correspondencia para Madrid y su tránsito, Cuenca, Andalucía y Mediterráneo.....	15,55
Conducción á Bargas (línea del Tajo).....	19,40
Conducción á Navahermosa.....	6
Peatón á Nambroca.....	6
Peatón á Layos.....	6

Horario de los distintos servicios de la misma.

Certificados, valores y paquetes postales: De 9'30 á 12'30; de 14 á 15'30, y de 18'20 á 19'20.— Giro postal: De 9'30 á 12; de 14 á 16, y de 18 á 19. Los domingos hasta las 16 solamente.—Aparatos (entregas de): 9'20; 10'30; 12'05, y 2'2 Lista (entregas de correspondencia en): De 10 á 12, de 14 á 15, y de 18 á 19. Los domingos termina á las 16.—Reparto de carteros: 8; 10'45; 12,20.

LA PRIMERA CASA

EN LA FABRICACIÓN DE LOS

RICOS MAZAPANES DE TOLEDO

DE LEGITIMA FAMA UNIVERSAL

Confitería de Francisco Martínez

SANTO TOMÉ 17 :: TELEFONO 77

Una de las especialidades de esta casa consiste en la manera de preparar los riquísimos albaricoques toledanos, conservándolos de modo que no pierdan jugo ni aroma. Pruebe el público esta especialidad y se convencerá.

Confitería de FRANCISCO MARTINEZ

Sobrino de Pérez Hernández

SANTO TOMÉ, 17 :: Teléfono, 77 :: TOLEDO

Médico especialista.

D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico madrileño, especialista en tratamientos mecánicos, noterápicos, no operatorios, contra las hernias, descensos de la matriz, vientres voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos, tumores blancos y toda clase de deformidades, visitará Toledo, el primer Domingo de cada mes, recibiendo consulta, de once á una, en el Hotel del Lino.

Consultas en Madrid, todos los días no festivos, de dos á cuatro, ensuns Instituto, Montera, 38, 1.º

SE ARRIENDAN

en la calle de la Plata, núm. 14, dos pisos, principal y tercero, con Water-closet y agua abundante.

Razón, en la misma casa.

UN CONSEJO

No malgaste usted su dinero, usted que seguramente hace muchos años que no se retrata, cuando lo necesite, hágalo en una fotografía que le responda de la calidad del trabajo; si no, tirará usted el dinero!

¿Qué casa le ofrece aquí esas condiciones?

LUCAS FRAILE

que por su crédito y la bondad del trabajo, le augura un buen retrato.

Especialidad en ampliaciones, retratos artísticos y reproducciones, casa de

LUCAS FRAILE

Zocodover, 9--Toledo.

ALMORRANAS

La verdadera curación rápida y eficaz se consigue usando la Pomada milagrosa.

DEPOSITO: FARMACIA DE CABELLO :: ZOCODOVER, 6.—TOLEDO ::

SE TRASPASA

por no poderla atender su dueña, la TABERNA del Corral de Don Diego.

Para tratar, en la misma casa.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garljo.

Gran Bazar de Sebastián Díaz-Marta

IGANGAI

Por 25 pesetas doy lo siguiente: Vajilla fina labrada con 70 piezas.—Léase la explicación:

18 platos llanos, loza fina blanca labrada	1 cenicero.
6 id. hondos, id. id. id. id.	1 juego vinagreras.
6 id. postre, id. id. id. id.	6 tazas para café.
1 fuentes de 8 y 11 id. id. id.	6 platitos id. id.
2 soperas 6 cubiertos id. id. id.	6 vasos cristal fino, para agua.
2 rabaneras id. id. id. id.	6 id. id. para vino.
1 frutero id. id. id. id.	6 id. id. para licor.
1 ensaladera id. id. id. id.	1 jarro id. id. con tapa de níquel.

70 piezas por 25 pesetas.

Sebastián díaz-Marta
COMERCIO, 10.-TOLEDO

Nuevo producto

Refresco tamizado

Insustituible para campo y viaje; sustituye con ventaja á los conocidos por su calidad y por la facilidad de su uso; se fabrican de Limón, Naranja y Fresa.

5 céntimos paquete.

Confitería de Telesforo de la Fuente

Plaza de Zocodover, 47 al 50.--TOLEDO

